

ACTUALIZANDO NUESTRA MISIÓN

**2º Documento de trabajo para
LA ASAMBLEA GENERAL DEL IMS 2022**

ACTUALIZANDO NUESTRA MISIÓN HOY

“La misionera tiene que vivir en cada instante con la mirada puesta en el futuro, con verdadero sentido de responsabilidad. No sólo seré yo responsable de la obra que tenemos entre manos, también ustedes serán estrechamente juzgadas como vinculadas que están a ella. Yo no puedo llevar toda la responsabilidad, cada una debe llevar proporcionalmente la suya. Cada una debe obrar como si fuera la única, como si sólo ella viviera vinculada, cada una tiene que hacer lo que pueda para llevar adelante nuestra misión”.

S.A. Ch. 174

“La pertenencia a una asociación, a un movimiento o a una comunidad, sobre todo si se refieren a un carisma, no debe encerrarnos en un "barril de hierro", hacernos sentir seguros, como si no fuera necesario responder a los desafíos y a los cambios”.

Papa Francisco 16-09-21 a miembros Comunidades Populares...

PRESENTACIÓN

Cada Asamblea General del IMS es un momento privilegiado para actualizar y revitalizar la Vida y la Misión de la Comunidad IMS en su conjunto y de todas y cada una de las compañeras que formamos parte de ella.

En el Instituto, hemos intentado en los distintos momentos de su trayectoria histórica y desde las realidades concretas donde hemos estado insertas, ir actualizando nuestro “SER” y “HACER”, leyendo los Signos de los Tiempos y discerniendo cómo responder a ellos, personal y comunitariamente, a la luz del propio Carisma.

Para preparar la próxima Asamblea General a celebrar en el próximo mes de enero de 2022, **“Reforzadas por la esperanza seguimos caminando en el hoy de Dios”**, nos proponemos:

2º Documento para preparar la Asamblea General IMS- 2022

- **Entrar en una dinámica espiritual** capaz de ayudarnos a crecer en el sentido profundo de Comunidad, convocadas, por el Espíritu de Jesús.
- **Reactivar nuestra respuesta personal**, comunitaria e Institucional a la llamada del Señor.
- **Revitalizar la Vida y Misión del IMS**, llevar a cabo una adecuación de los medios.
- **Siendo conscientes** de que el futuro no nos pertenece, porque estamos en manos de Dios. Verdad que no nos exime de poner de nuestra parte un continuo empeño: se trata de ***un futuro que debemos preparar con confianza en Él y acogiendo con humildad su Palabra.***
- **Volver a las raíces**, disponernos a continuar con esperanza en el camino ya iniciado.
- **Discernir y analizar con paz** las dificultades que se presenten en la búsqueda de responder a los retos de cada momento histórico.

Sintiéndonos llamadas, en actitud de continua conversión, a:

- ***Valorar*** y darle importancia a la Misión Cotidiana.
- ***Promover*** la justicia que brota de la fe para la construcción de una sociedad más justa, fraterna y abierta a Dios.
- ***Acompañar*** a personas y grupos desde la propia espiritualidad en la búsqueda de sentido e interiorización, así como de su crecimiento humano.
- ***Anunciar***, animar y celebrar la fe como creyentes en Jesucristo.
- ***Estar en las fronteras***, tendiendo puentes de diálogo y reconciliación.

Ponemos en vuestras manos una propuesta de trabajo con la que queremos seguir favoreciendo el proceso de Reflexión en las Zonas para la preparación de la Asamblea-2022.

Esta propuesta está planteada, no como temas independientes unos de otros, sino dentro de un cuerpo interrelacionado que nos lleve a tomar en la Asamblea las decisiones institucionales que veamos necesarias, para **responder** con humildad “hoy y en cada territorio donde estemos presentes”, a las llamadas que nos hace la realidad, con el fin de **superar las carencias y dificultades** que detectamos en el caminar del IMS y **adoptar** los **cambios estructurales necesarios**, para ayudarnos y acompañarnos en este caminar.

Somos conscientes de que la respuesta que demos, debe estar **motivada** desde el **fortalecimiento de la propia espiritualidad**, en **fidelidad a nuestro Carisma** y **teniendo en cuenta, además, de modo realista y objetivo, a toda la comunidad IMS.**

A lo largo del desarrollo de esta propuesta, vamos introduciendo las referencias a los Temas propuestos por las Zonas para tratar en esta Asamblea.

La piedra angular, base y raíz del edificio que deseamos construir es: **“REVITALIZAR LA VIDA Y MISIÓN DE LA COMUNIDAD IMS”**. En efecto, se trata de llevar a cabo una **reestructuración con Espíritu**.

“El seguimiento de Jesús en todos los aspectos de nuestra vida es para nosotras lo esencial, aquello que nos congrega y constituye la raíz de nuestra identidad como comunidad. Por ello nos parece necesario **potenciar y actualizar en nosotras la vivencia que reconocemos como un don -de una constante participación en el Espíritu de Jesús aquí y ahora”**, una vivencia que impregne y motive nuestra existencia en profundidad”¹.

“Ratificamos nuestro compromiso de acoger y dar aliento a los movimientos del Espíritu, que continúan apareciendo en el camino, reafirmamos nuestra disponibilidad a Dios y a su servicio en la construcción del Reino y nuestro deseo de continuar discerniendo la llamada de Dios a través de los signos de los tiempos”².

Sabemos que *el futuro no nos pertenece, porque está en manos de Dios*. Pero esta verdad no nos exime de poner, de nuestra parte, el empeño necesario. Se trata de un futuro que debemos preparar con confianza en Él, acogiendo con humildad su Palabra:

“Confiando en que Quien inició en nosotras esta Obra la irá consumando hasta el día de Cristo-Jesús.” (Cf. Fil. 1,6)

Sólo, desde esta actitud, nos podremos disponer para **mantenernos con esperanza** en el camino ya iniciado, a **analizar las dificultades** que experimentamos y que se vayan presentando en lo sucesivo, **a recibir con atención las diversas sensibilidades y aportaciones** de cada una de las Zonas IMS, con el fin de **descubrir el rumbo que necesitamos emprender y los retoques a realizar en nuestra estructura**.

Todo ello, **con el fin de ayudarnos mutuamente a responder a la Misión IMS en este momento histórico,** sintiéndonos acompañadas, ayudando y acompañando a las demás compañeras.

Hemos de realizar este recorrido, con discernimiento evangélico, y la necesidad de una adecuada y objetiva evaluación.

¹ Documento “La Misión”, Nº 28

² Idem Nº 48

1. HITOS SIGNIFICATIVOS DEL CAMINAR HISTÓRICO DEL IMS³

A lo largo del recorrido histórico del Instituto, en sus 82 años de vida, han existido momentos que han sido significativos y han supuesto, cambios personales, comunitarios e institucionales. Algunos de estos cambios nos han pasado más desapercibidos y, otros, han marcado “nuestro ser” y “nuestro hacer”.

Con una mirada en profundidad de unos y otros cambios, percibimos que su objetivo ha sido responder en coherencia y fidelidad al proyecto de Dios abiertas a la Misión.

A continuación, enunciamos algunos de esos momentos del caminar del IMS, por lo que han supuesto de vida, fidelidad, impulso y adaptación para dar respuesta a las necesidades de la sociedad, de la Iglesia y de la propia comunidad IMS. Reconocemos que estos cambios, también, han supuesto sufrimiento y desconcierto para muchas de las personas de la comunidad.

1.1. Fundación de las “Misioneras Evangélicas Diocesanas” (1939)

El 2 de febrero de 1937 se realizó el primer encuentro de D. Rufino con M^a Camino. Él le *explicó, con pocas palabras, la postura de la Virgen, su generosidad con que ofrecía a su Hijo, aceptando el dolor que se anunciaba:*

“Hija, usted tiene que pensar y darse cuenta de que Dios le pide este sacrificio tan grande en beneficio de las almas. Usted no verá esta fecundidad, pero tiene que tener fe y seguridad, un convencimiento de que muchas generaciones vivirán de este sacrificio”.

D. Rufino bosquejó el tipo ideal que había concebido de las misioneras: “Mujeres equilibradas. Nada superficiales. Maduras. Con una espiritualidad misionera, abierta, evangélica, sencilla. Discretas, dando sensación de peso. Intuitivas, previsoras, adelantándose a las necesidades de los demás. Con plena responsabilidad y disponibilidad a la Iglesia, allí donde ella las necesite⁴. “Siempre en estado de misión, con gran amor a la Biblia, forjadas en la sencillez del Evangelio. El corazón debe extenderse a todo el universo, con una mirada ecuménica”.

El día 3 de diciembre de 1939, este proyecto fue aprobado en la Diócesis de Vitoria como Pía Unión con el nombre de Misioneras Evangélicas Diocesanas.

Las cuatro primeras misioneras se reúnen la mañana del 12 de enero de 1940, en un primer ensayo de vida en familia. En la tarde del mismo día, D. Rufino

³ Pronto tendremos oportunidad de disponer de un documento con elementos de toda su trayectoria.

⁴ Cf. “MARÍA CAMINO”, Así veía D. Rufino a las futuras misioneras. Pág. 16-19

les da las primeras orientaciones y les dijo: *“Deben buscar su perfección en las cosas ordinarias, de la mañana a la noche”*.⁵

Don Rufino murió el 1 de abril de 1945, cuando el Instituto apenas nacía.

En 1955 fue erigido canónicamente como Instituto Secular de Derecho Diocesano, con el nombre de Instituto de Misioneras Seculares.

1.2. Celebración del concilio Vaticano II (1962-1964)

Importante acontecimiento eclesial que el Instituto siguió de modo especial y marcó su vida posterior. M^a Camino se trasladó temporadas a Roma para seguir de cerca el desarrollo de aquel Pentecostés y captar más de cerca las llamadas del Espíritu a la Iglesia: el descubrimiento y valoración del papel del laico, de la corresponsabilidad, del carácter propio de los Institutos Seculares.

En 1966, al finalizar el Concilio, el IMS motivado por las aportaciones del mismo, y con un mayor conocimiento de la realidad, queriendo responder a ella desde las orientaciones del propio Concilio, comienza una profunda transformación en su organización:

- Profundiza e insiste en dos elementos fundamentales de la vocación laical: Secularidad y Consagración.
- Adecua su estructura al espíritu renovador del Concilio.
- Deja las obras propias.

1.3. Celebración de las Asambleas 1968 y 1973

A partir de 1968, cada cuatro años se celebran Asambleas Generales, en las que se van tomando los acuerdos necesarios, como comunidad de creyentes, abiertas a los Signos de los Tiempos, responder a lo que decía Don Rufino: *“Dar a conocer a Cristo a los hombres y mujeres de hoy”*.

La Asamblea de 1973 clarifica y define la Misión del Instituto, que cristaliza en la **OPCIÓN FUNDAMENTAL** que supone una toma de conciencia de que:

- **el mundo tiene una autonomía propia,**
- **el hombre es sujeto de la historia.**

El compromiso transformador con la realidad exige una opción clara por la justicia y **“elegir aquellos puestos de mayor servicio y acercamiento a los “pobres y oprimidos.”**⁶

⁵ Cf. SA Ch. 1

⁶ Cf. Asamblea 1973 pág. 23.

1.4. Las sucesivas Asambleas.

Las sucesivas Asambleas continúan abordando temas relacionados con la fidelidad al Carisma y modifican aspectos de su Estructura para responder a las exigencias de la Misión, teniendo en cuenta la situación social y eclesial del momento.

En la segunda parte de la Asamblea de 1985, celebrada en la Pascua de 1986, con la presencia de M^a Camino, se aprueban los nuevos Estatutos.

En la Asamblea de 2008 se profundiza sobre “La Espiritualidad del IMS, una vivencia original de la espiritualidad cristiana y se aprueba la existencia de “Personas asociadas al IMS”.

La Asamblea de 2012 retoma el tema de la “Opción preferencial y evangélica por los pobres” y se aprueba el Reglamento Interno por el que se han de regir las Personas Asociadas al IMS.

1.5. Asamblea Extraordinaria en 2015

En esta Asamblea, se renuevan y aprueban algunos artículos de los Estatutos vigentes y se realiza un referendo global de los mismos.

EL IMS SE ERIGE COMO INSTITUTO SECULAR DE DERECHO PONTIFICIO EL 29 DE JUNIO DE 2016

1.6. La última Asamblea celebrada hasta la fecha de realizó el año 2016

En ella se profundiza en el mismo tema que en la anterior, con otro enfoque: “**Llamadas a ser solidarias con el dolor del mundo**”.

También se sitúa y clarifica **el tema de la Colegialidad en el marco de los Institutos Seculares que**, previamente, fue trabajado en las Zonas y consensuado en la Asamblea.⁷

⁷ Cf Asamblea 2016 pág. 30-37

1. LA REALIDAD ACTUAL DEL INSTITUTO RECLAMA DE TODAS UN NUEVO IMPULSO

En el mes de julio del presente año 2021, se realizó una Reunión de la Comisión Central con las Representantes elegidas por las Zonas para participar la próxima Asamblea. En ella, se realizó un informe de la realidad humana y social de la Comunidad IMS, con el fin de ayudarnos a tomar conciencia de nuestras posibilidades y debilidades **que reclaman, por parte de la Asamblea, la adopción de los acuerdos necesarios para que sus posibilidades sean debidamente estimuladas y sus debilidades acompañadas a fin de que la Comunidad IMS responda a su MISIÓN:** Acompañando, cuidando, estimulando y valorando a cada compañera, grupo y Zona del IMS, según la situación concreta.

Teniendo en cuenta esta realidad, es importante que en cada Zona reflexionemos y compartamos los puntos siguientes, previo a la próxima Reunión de Representantes a celebrar los días 30 y 31 del mes de Octubre:

1. *Poner en valor **experiencias positivas** (1 o 2) que hayamos vivido y cómo estas han tenido eco y han favorecido el avance de los valores del Reino a nuestro alrededor.*
2. ***Expresar algunas dificultades** con las que nos hemos encontrado y cómo las hemos afrontado.*
3. ***Carencias y limitaciones** que descubrimos (1 o 2).*
4. ***Algunas medidas realistas a adoptar** para superar en lo posible las carencias descubiertas.*

2. LOS SIGNOS DE LOS TIEMPOS

Los gozos y las esperanzas, las tristezas y las angustias de los hombres de nuestro tiempo, sobre todo de los pobres y de cuantos sufren, son a la vez gozos y esperanzas, tristezas y angustias de los discípulos de Cristo. Nada hay verdaderamente humano que no encuentre eco en su corazón”.
(G.S. nº1)

“Atiendan a las necesidades actuales que para eso son”. (D. Rufino Aldabalde)

En el primer documento, “SOÑAR LA FRATERNIDAD una mirada creyente a realidad actual”, se reflejan los Signos de los Tiempos, ahora añadimos algunos elementos recogidos de las aportaciones de las Zonas que enriquece lo señalado anteriormente, con respecto a este tema.

RELACIÓN DE SITUACIONES ACTUALES QUE DESCUBRIMOS COMO “SIGNOS DE LOS TIEMPOS”:

Como hemos dicho en el documento anterior, nº 1, el COVID19 está afectando a toda la humanidad. Es una llamada a un cambio radical de prioridades y comportamientos que ponen en peligro la vida humana, y que afecta de manera especial a los más pobres.

- **La manifestación, en la práctica, de que todos y todo está interconectado, de que no podemos vivir al margen de lo que ocurre a nuestro alrededor, utilizando los recursos naturales a nuestro antojo, sintiéndonos “el centro” o reclusos “por mido” o sin acoger agradecidos todo lo que otros pueden aportarnos.**
- **Los medios de comunicación, en sus distintas formas, que, en esta sociedad, van condicionando nuestra manera de ver, pensar y vivir.**
- **La Ecología y el cuidado de la Creación:** la llamada a una Ecología integral. La Laudato SI, como llamada irrenunciable al cuidado de la Creación, por parte de personas, pueblos y estructuras sociales y políticas.
- **Los gestos y compromisos de solidaridad, con lo cercano y globalmente vividos y la entrega y buen hacer de los profesionales, que pueden ayudar a diseñar un modelo de sociedad más participativa que favorece la fraternidad universal.**
- **La llamada a la conversión de toda la Iglesia, que supone la convocatoria del Sínodo sobre la Sinodalidad con su proceso de**

realización.

4. LLAMADAS A CONSTRUIR EL PROYECTO DE MISIÓN IMS HOY

Nos proponemos elaborar y aprobar en esta Asamblea **EL PROYECTO DE MISIÓN IMS**, como marco de actuación durante los próximos años, con las adaptaciones que se vayan descubriendo para responder a las nuevas necesidades de la propia Comunidad, de la Iglesia y de la sociedad.

ELEMENTOS DEL PROYECTO

1. OBJETIVO GENERAL:

ANUNCIAR y SER TESTIGO de Jesucristo y del Reino de Dios, personal, comunitaria e institucionalmente, desde la Iglesia y en colaboración con otros.

- Las personas del IMS, en la sociedad actual secularizada y plural, como creyentes y desde la vivencia de la propia Espiritualidad y Misión, nos sentimos llamadas, personal y comunitariamente, a:
- Promover la justicia que brota de la fe para contribuir así a la construcción de una sociedad más justa, fraterna y abierta a Dios.
- Acompañar a personas y grupos, en la búsqueda de sentido e interiorización, así como en su crecimiento humano y cristiano.
- Anunciar, animar y celebrar la fe junto con otras comunidades, grupos y personas.
- Estar en las fronteras, desde las posibilidades de cada una, tendiendo puentes de diálogo y reconciliación.
- Contribuir en la edificación de una Iglesia de comunión, “Pueblo de Dios en salida”, aceptando un sano pluralismo.
- Fomentar la colaboración con la Iglesia local.

2. MISIÓN: POSIBLES OPCIONES

1. *Cuidar la vida y misión de la Comunidad:*

- Cultivar la vida interior y la experiencia de vida espiritual con la oración personal y comunitaria, la participación en la Eucaristía y resto de los Sacramentos, la relectura de la Palabra.
- Vivir y ayudarnos a vivir de acuerdo con las actitudes y valores evangélicos que identifican la propia Espiritualidad del IMS⁸.
- Con un estilo de vida personal y comunitaria que nos ayude a ser: testimonio del Reino de Dios; fraternas, acogedoras, abiertas, solidarias, austeras y cercanas a los pobres;
- Compartir la fe, la Eucaristía y el discernimiento personal y comunitario.
- La formación inicial y la formación permanente;
- Atender a las compañeras mayores y acompañarlas en la vivencia positiva de su “misión cotidiana”;
- Tener presente la universalidad del IMS.

2. *Renovar nuestro sentir en y con la Iglesia desde el Carisma IMS:*

- Estar arraigadas, de manera siempre renovada, en el corazón de la Iglesia, favoreciendo espacios de diálogo en ella.
- Tender puentes entre Iglesia, sociedad y cultura.
- Aceptar un sano pluralismo y contribuir a la edificación de una Iglesia de comunión.
- Fomentar la colaboración con la Iglesia local.
- Asumir la responsabilidad que, cada una de nosotras tenemos en este momento histórico, como creyentes en Jesucristo y como miembros del IMS en la Iglesia, ante Dios y ante la sociedad y ante los demás.

“Todos los miembros de la Iglesia son sujetos activos de evangelización. Por tanto, la puesta en práctica de la Iglesia sinodal es un requisito indispensable para un nuevo celo misionero que involucre a todo el Pueblo de Dios”⁹.

⁸ Cf “Espiritualidad del IMS- Valores Evangélicos.

⁹ COMISIÓN TEOLÓGICA INTERNACIONAL “LA SINODALIDAD EN LA VIDA Y EN LA MISIÓN DE LA IGLESIA-2018” 48.9

3. Revitalizar la vida de la comunidad IMS

- Cuidar y potenciar el sentido de pertenencia y de referencia de la Comunidad IMS en todas las dimensiones de nuestras vidas.
- Espíritu de disponibilidad al servicio del IMS, como misión.
- Unión de ánimos. A mayor complejidad de la vida, mayor necesidad de compartir un modo de ser y de proceder.
- Cuidar la comunicación espontánea y en profundidad para la “unión de los corazones”, “siendo firmes en lo fundamental y flexibles en lo accidental”. Es responsabilidad de todas para mantener y crecer en identidad.

4. Impulsar la misión compartida entre los IISS, a través de las conferencias regionales, nacionales e internacionales.

- Ofrecer y recibir conjuntamente formación sobre la identidad y misión específica de los IISS.
- Potenciar el intercambio y la colaboración mutua entre los IISS.
- Generar dinámicas de corresponsabilidad.
- Participar en los espacios de encuentro, reflexión y deliberación creyente sobre el compromiso secular.

5. Fortalecer nuestra identidad y cuidar que nuestra presencia y compromiso sea testimonio visible y creíble del Evangelio en la comunidad cristiana y en la sociedad:

- Evaluar nuestras presencias y compromisos desde esos rasgos.
- Examinar, en especial, si nuestras presencias y compromisos están directa o indirectamente al servicio de los pobres.
- Explicitar y definir, cuando sea posible y necesario, las motivaciones de nuestros compromisos, motivaciones y los rasgos de nuestra identidad.

6. Promover el laicado en la Iglesia y contribuir a su misión y formación:

- Participar en comunidades cristianas existentes en nuestros ámbitos.
- Fomentar la creación de comunidades cristianas desde la cercanía, en nuestras parroquias, en otros espacios en los que haya posibilidad.
- Favorecer el discernimiento evangélico personal y comunitario.
- Cultivar y ofrecer la espiritualidad del IMS.

7. Promover una ciudadanía comprometida, responsable y participativa, y una sociedad solidaria y justa:

- Participar en la vida pública con una voz solidaria, comprometida con los más pobres y sensible a los problemas medioambientales.
- Promover formas de compromiso social y político, entre ellas el voluntariado.
- Ser receptivas a las nuevas tecnologías de la información y comunicación.
- Realizar la lectura cristiana de la realidad y el compromiso social y político, apoyando las redes de la sociedad civil, en las que se construye esa ciudadanía.
- Trabajar en nuestro entorno a favor de la paz y de la reconciliación, desde lo cercano con gestos, aunque nos parezcan pequeños.

8. Acompañar, servir y defender a los pobres y excluidos como exigencia de nuestra fe desde:

- El compromiso a favor de la justicia y los derechos humanos.
- Fomentando la cercanía humana en todos los ámbitos donde estamos presentes, preferentemente con las personas y grupos más vulnerables y excluidos.

9. Comprometernos personal, comunitaria e institucionalmente en la promoción de vocaciones al IMS:

- A través de nuestro testimonio personal de Jesucristo, y el estilo y las opciones de vida.
- Buscar y proponer nuevos modos creativos para dar a conocer la Espiritualidad del IMS, acompañando procesos de crecimiento en el compromiso de seguimiento a Jesús desde la secularidad.
- Crear un pequeño grupo de personas del IMS que se dedique a esta misión.
- Acompañar a aquellas personas que han manifestado su posible vocación.

3. VISIÓN: MANIFESTACIONES QUE HACEN CREIBLE EL SENTIDO DE LA VIDA DEL IMS (VISIÓN):

- **Las Zonas y los equipos de Vida** son acogedoras y fraternas, sencillas, con sentido misionero, capaces de discernimiento y significativas en el entorno donde están insertas.
- **Están en las “fronteras” o son sensibles efectivamente** a estas situaciones, asumiendo sus consecuencias con entereza.
- **Están insertas afectiva y efectivamente en una Iglesia de comunión**, que queremos plural y en diálogo con el mundo.
- **Son reconocidas por su Espíritu Evangélico** que sirve a los pobres y excluidos y contribuye a construir una sociedad más justa.
- **Se comprometen y acompañan la promoción del** laicado social y eclesialmente responsable.
- **Desarrollan su misión en colaboración con otras** personas e instituciones.
- **Asumen la pluralidad** y la complementariedad de compromisos desde la vocación secular que compartimos.
- **Están abiertas y responden a las necesidades** de las compañeras IMS y del propio Instituto.

4. UNA PROPUESTA DE REORGANIZACIÓN ESTRUCTURAL QUE FAVOREZCA, POTENCIE Y SOSTENGA LA MISIÓN Y LA VIDA DE LA COMUNIDAD IMS Y SU GOBERNABILIDAD

Entre los temas que casi la totalidad de las Zonas han solicitado que se traten en esta Asamblea está el de la **“Adecuación de la Estructura del Instituto a la situación actual”**, de modo que responda a las necesidades comunitarias y personales de quienes pertenecemos al mismo, para posibilitar LA VIDA Y LA MISIÓN, además de su Gobierno.

Somos conscientes que la reorganización estructural es un medio imprescindible en una Comunidad como la nuestra que nos exige adoptar los cambios necesarios, asumiendo los procesos que se establezcan, sin prisas, pero, también, sin pausas, precisamente para poder alcanzar sus objetivos.

Todo ello, siendo **“firmes en lo fundamental y flexibles en lo accidental”**, discerniendo objetivamente, a la luz de los valores y actitudes evangélicas de la **Espiritualidad propia del IMS¹⁰**. Sin tirar la toalla ante las dificultades o limitaciones que tengamos, **acogiendo y dejándonos acoger, escuchando,**

¹⁰ Cf. “Espiritualidad del IMS. Valores Evangélicos” Doc. De trabajo del PFP

acompañando y dejándonos acompañar.

Dada la variedad de situaciones que se dan en nuestras Zonas, no debemos establecer una organización uniforme, como podía haberse percibido en el borrador de esquema que se ofreció en la anterior Reunión de Representantes como base para facilitar el diálogo y despertar la búsqueda de alternativas.

Es muy importante que la Comunidad IMS ofrezca y garantice la cercanía, el cuidado, la ayuda, y el acompañamiento necesario a todas y cada una de las personas que forman parte de ella y, también, que cada una nos dejemos iluminar por los Medios de Ayuda que tenemos establecidos, ***“siendo obedientes a la voluntad del Padre, que se manifiesta en la Historia Santa, en la historia presente, y en las exigencias de mi propia Vocación como miembro de la Comunidad IMS, con la que quiero tener un mismo pensar, un mismo sentir y una actitud de servicio y ayuda”***.¹¹

4.1. ADAPTACIÓN DE LA ESTRUCTURA: ALGUNOS CRITERIOS A TENER EN CUENTA

- **Tener presente la intercomunicación** permanente entre los distintos niveles de responsabilidad y en todas las direcciones. Con apertura para acoger las propuestas.
- **Voluntad decidida de sacar el proyecto adelante**, asumiendo con comprensión y espíritu constructivo las dificultades que se puedan presentar.
- **Incorporar los medios telemáticos actuales para descubrir nuevas formas de participación comunitaria y de ayuda mutua.**
- **Revisar el criterio de representatividad en las Asambleas.**

¹¹ Cf. Fórmula de la Consagración

“Transformaos interiormente renovando vuestra mentalidad, a fin de que podáis discernir cuál es la voluntad de Dios: lo que es bueno, lo que le agrada, lo perfecto”

(Rom. 12,2)

“Tienen que vivir con esa disposición de aceptación... Deben vivir mirando siempre a los demás, en la delicadeza y en la caridad.”

(Del SA Ch. 179 del S.A.)